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洛阳中伟业控股（集团）有限公司董事长张继卫
谈对重走丝绸之路活动的特殊感情

重走丝路 洛阳启程
“开元壹号”要当排头兵

□记者 李砺瑾 文/图

连日来，本报“重走丝路 洛阳启程”大型文化采风活动第二季“亚欧
大陆行”活动即将启程的消息，受到众多市民和读者的关注。

细心的读者也许会注意到，本次活动除了我们洛阳日报报业集团，还
有一家热心企业也在积极响应。昨日，作为本次活动的总冠名和主办单
位之一，洛阳中伟业控股（集团）有限公司董事长张继卫，这位35岁的年轻
企业家，向本报记者讲述了他对重走丝绸之路活动的特殊感情。

记者：大家都知道张总是
以钢铁立家，之后又用了十几
年时间创办了现代钢铁企业，
而在 2010 年，您又致力于推
广文化地产，这是出于怎样的
考虑呢？

张继卫：进入房地产行
业，主要的目的是让集团能有
多元化的发展，能在市场中站
得更高，站得更稳。当然，更
重要的一点是，洛阳是一个文
化底蕴非常深厚的城市，但遗
憾的是很多文化内涵都停留
在历史书里。作为企业，我觉
得我们应当尽自己所能去承
担这个责任，通过自己的努
力，让洛阳丰富的文化资源在
我们手中得到展示。

记者：大家来到“开元壹
号”都会注意到，这里的很多
建筑细节都透露出浓厚的文
化气息，比如“河图洛书”通过
景观园林得以体现，梅花苑、
竹林苑等颇具传统文化特点
的名字被用在入户大堂，甚至

“开元壹号”还协助政府建设
了颇具文化气息的市民广场，
这又是出于怎样的考虑呢？

张继卫：作为洛阳人，被

洛水养大，从小受着洛阳历史
和文化的熏陶，为什么在我们
居住的地方不能将河洛文化
深刻地体现出来呢？

在这方面，我一直都有这
个梦想。所以，在“开元壹号”
的开发建设中，我们一直秉承
着“文化第一、艺术第一、品质
第一”的理念，将与洛阳有关
的历史、人文、科技等文化元
素融入楼盘景观、园林的规划
设计之中。

我们一直坚持将“开元壹
号”做成一个“国际文化艺术
大城”，将来还要在开元壹号
项目中建设洛阳首个集文化、
旅游、休闲娱乐为一体的30
万平方米的大型商业综合体；
挖掘、整合洛阳丰富的历史文
化资源，运用不同的形式与艺
术手法进行有效地展现，让外
地游客来洛阳不仅有地方去
还能很好地留下来，让洛阳市
民平常有一个能体现洛阳文
化特色的休闲娱乐场所，打造
洛阳文化旅游新名片！本项
目已与国内权威机构、北京一
家公司签订合作协议，具体规
划正在进行中。

记者：我们知道您一直致
力于公益事业，希望工程、地
震灾区重建都有您的捐助，集
团还援建了两所希望小学，并
从地产项目的销售利润中，拿
出一定比例资金成立爱心基
金来支持教育事业。此次对
洛阳历史文化的支持，是否也
源于您的这一情结？

张继卫：集团从最初建立
时，公益的理念就一直流淌在
企业的血脉中。我觉得判定

一个企业家的成功与否，物质
财富仅是表象，社会责任感才
是衡量的标准。

也正是基于此，数年来中
伟业集团已累计捐款800余
万元。中伟业还积极响应市
政府碧水蓝天工程的号召，在
损失4000多万元的情况下，
主动搬迁，并全面采用清洁能
源，减少排放，为城市环境建
设付出一份努力。

挖掘洛阳历史文化资源，我们一直在努力

记者：您是如何看待这次
洛阳同时拥有 5 处世界遗产
点的？您觉得这次申遗成功
对洛阳意味着什么？

张继卫：我认为申遗成功
的最大意义在于，其不仅能进
一步提升洛阳国际化都市的
地位，还会对中原文化的创新
起到积极的推动作用。

丝绸之路不仅是一条商
贸之路，更是一条文化之路，
作为丝绸之路的东方起点，此

次申遗成功，对洛阳来说是一
个千载难逢的历史机遇，对于
每一个洛阳人来说都是一件
值得骄傲的事情，洛阳的城市
地位、城市美誉度及知名度都
将得到进一步提升。

洛阳目前正在致力于文
化建设与保护，大运河和丝绸
之路“双申遗”成功，是几代人
努力奋斗的结果，这不仅是对
洛阳多年来传承悠久文明的
一个肯定，同时也是洛阳保护

古老文化的新起点。
记者：申遗成功之后，您

觉得我们还需要做什么？
张继卫：申遗成功之后，我

们要做的还有很多。在洛阳，随
处可见的文物古迹有着自己的历
史，历史是民族的记忆，而唤起
这种记忆的方法，就是尊重它，
对文物古迹进行有效地保护。
申遗成功是起点，应该让保护世
界遗产的理念深入人心。

记者：张总您好，对于媒
体来说，为洛阳申遗成功鼓与
呼是我们的责任和义务。您
作为一家企业的负责人，此次
也积极地参与到活动之中，大
力支持整个活动，请问是出于
什么原因呢？

张继卫：丝绸之路申遗，
是社会各界关注的焦点。洛
阳作为丝绸之路的起点城市，
也因此获得了一张新的“国际
名片”。“重走丝路 洛阳启程”

大型文化采风活动是一次向
丝绸之路沿线城市全面推介
洛阳、宣传洛阳的好机会，作
为洛阳本地企业，我觉得我们
有这个责任和义务去支持这
样的活动。让更多的人通过
活动了解洛阳、走进洛阳，吸
引他们来洛阳投资、安家。

记者：您怎么看待这次重走
活动，又具体打算怎么参与呢？

张继卫：为了能让洛阳进
一步“走出去”，让更多的人“走

进来”，我觉得重走丝绸之路是
不可或缺的一个环节。所以，
重走丝绸之路，我们的地产项
目“开元壹号”要当排头兵。

因此，我们集团不仅会大
力支持这次活动，还会号召更
多人来参与。不仅是这一次活
动，在接下来的时间里，中伟业
会一直坚持对公共事业的热
心投入，尽可能承担更多的社
会责任，为广大洛阳市民提供
更好的文化氛围和生活环境。

企业家成功与否，社会责任感是衡量的标准

重走丝路推介洛阳，洛阳企业应有所担当

申遗成功是起点，保护世界遗产的理念应深入人心
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